SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓNCiudad Universitaria, 30 de octubre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Presentan el Atlas de la seguridad y violencia en Morelos

Estatal:

Estudiantes del ITZ exigen el hallazgo con vida de normalistas de Ayotzinapa

Nacional:

Nuevo modelo de enseñanza superior, en el próximo ciclo escolar: Tuirán

Internacional:

Maestros de Chile exigen que la reforma educativa atienda puntos de su agenda corta

La UAEM en la prensa:

Presentan el Atlas de la seguridad y violencia en Morelos

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentó ante la comunidad universitaria y representantes de sectores de la sociedad morelense, el Atlas de la seguridad y la violencia en Morelos, un trabajo que ofrece datos para generar respuestas a la inseguridad y violencia que se vive en la entidad. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, explicó que el Atlas "es un punto de partida para construir respuestas a la problemática de violencia y de seguridad en Morelos, porque aportan elementos a la sociedad para dirigir sus exigencias al gobierno y su participación de manera informada y con pleno conocimiento de causa. Aporta al gobierno elementos para diseñar políticas públicas más eficientes con la esperanza de reconstruir el tejido social". Se trata de un aporte positivo y propositivo, tomar conciencia de dónde estamos parados, dijo Vera Jiménez, quien reiteró que la publicación apoya para comprender la violencia y que los estudiantes, maestros e investigadores se familiaricen con estos temas, participen en programas de servicio social y formulen sus tesis profesionales, programas de postgrado y seminarios que ayuden a construir respuestas a la problemática de violencia y de seguridad en la entidad. El investigador y compilador del Atlas, Rodrigo Peña González, dijo que en esta publicación se condensan los análisis gráficos y tablas con datos de fuentes públicas acerca del homicidio, secuestro, extorsión, robo, delitos sexuales y narcotráfico, en los municipios de Cuernavaca, Jiutepec, Cuautla y Temixco, que presentan índices más altos de delitos denunciados. Jorge Ariel Ramírez Pérez, académico de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla de la UAEM, indicó que este trabajo contempla los factores que originan la violencia y plantea temas de derechos humanos y programas de intervención y prevención de la violencia. Javier Sicilia Zardaín, secretario de Extensión de la UAEM, dijo que este Atlas será estéril si no va acompañado de un compromiso moral de las autoridades de gobierno y ciudadanía que busquen recuperar el sentido humano y el espacio público de convivencia y no de la competencia. Pidió un minuto de silencio por todos los desaparecidos y asesinados del estado de Morelos y del país. Sergio Aquayo Quezada, vicepresidente del Colectivo de Análisis de la Seguridad con Democracia (Casede) y reconocido académico, indicó que en los últimos seis años, el Estado mexicano ha mejorado en trabajos de inteligencia para combatir a los grupos criminales, pero no para atender a las víctimas ni el costo social que conlleva, como lo evidencia el caso de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. Roberto Ochoa Gavaldón, titular de la Dirección de Derechos Civiles de la Secretaría de Extensión de la UAEM, anunció que el Atlas de seguridad y violencia contiene 330 páginas y puede ser consultado y descargado gratuitamente en la página electrónica www.uaem.mx en la pestaña de actividades.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/14576-presentan-el-%E2%80%9Catlas-de-la-seguridad-y-la-violencia-en-morelos%E2%80%9D.html.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 4, (Mónica González).

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/10/30/politica_nota_04.php.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Violeta Luna).

El Regional del Sur, p.p. y 7, (Estrella Pedroza, De la Redacción y Guadalupe Flores).

Se suma Ipepac Morelos a propuesta del rector Alejandro Vera Jiménez

El Instituto Morelense de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana (Ipepac) se sumó a la propuesta hecha por el rector de la universidad, Alejandro Vera Jiménez, para los partidos en la designación de sus candidatos. La primer consejera presidenta del nuevo organismoa electoral, Ana Isabel León Trueba, reconoció la importancia de hacer un llamado a la ciudadanía para que reflexione sobre los candidatos que participarán en las próximas elecciones y con ello evitar que se reportan casos como el registrado en Iguala, Guerrero, donde las autoridades anteriores se relacionaron con la delincuencia. Incluso, dijo compartir el llamando del titular de la máxima casa de estudios para que los institutos políticos establezcan filtros más efectivos en cuanto a la selección de candidatos. En la última movilización estudiantil a favor de los estudiantes de Ayotzinapa en Guerrero, el poeta Javier Sicilia hizo un llamado a boicotear el proceso electoral como una forma de respuesta al problema de la inseguridad.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas),

http://www.jornadamorelos.com/2014/10/30/politica nota 06.php.

Jóvenes de UAEM capacitarán a elementos de la Policía Turística de Cuernavaca

Estudiantes de la licenciatura en Seguridad Ciudadana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UEAM) capacitarán a elementos de la Policía Turística en Cuernavaca. Los alumnos que forman parte de la primera generación de esta carrera de reciente creación, ya se involucran con diversas instituciones del estado y los municipios para generar acciones en materia de seguridad y de buen trato a la ciudadanía. Dentro del primer proyecto se contempla la capacitación a efectivos de la Policía Turística, y para ello los alumnos se acercan a la corporación Ángeles verdes y los cuerpos de Bomberos. La proximidad social, como el primer eslabón en el tema de la atención a la población, es el principal tema que los estudiantes plantean

para sensibilizar a los efectivos policíacos. "Es parte de la proximidad social que es un modelo policial que se viene trabajando desde la federación, hoy se ve como un castigo el hecho de que los policías sean enviados a la corporación turística cuando es un grupo especializado", comentó Gerardo Ramírez, estudiante de la carrera en seguridad ciudadana.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas),

http://www.jornadamorelos.com/2014/10/30/sociedad_nota_04.php.

Diario de Morelos, p.11, (Florencio Hernández).

El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocasmpo).

Firmarán convenio CDHM y UAEM para realizar diagnóstico en derechos humanos

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHM) Lucero Ivonne Benítez Villaseñor adelantó que será la próxima semana cuando se firme el convenio con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para la realización del diagnóstico sobre derechos humanos en la entidad. En entrevista en las instalaciones de la oficina sede del organismo defensor de los derechos humanos, la ombudsman señaló que gracias al interés y voluntad del rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera, y la misma CDH, "hemos decidido conformar un equipo de trabajo, de expertos académicos de la universidad en cada uno de los ejes rectores en materia de derechos humanos, con ello presentamos al equipo de académicos que realizarán el diagnóstico al Comité que está representado por el Ejecutivo, Legislativo y Judicial, al igual que las asociaciones civiles, la academia y de abogados católicos".

La Jornada Morelos, (Raúl Morales),

http://www.jornadamorelos.com/2014/10/30/politica_nota_16.php.

Se publica el programa del Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz que se realizará del 10 al 14 de noviembre en la Ciudad de México y en el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

La Unión de Morelos, p.16, (UAEM).

Festejarán con singular evento el día de muertos en la UAEM

Este día la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) vestirá de fiesta el Día de Muertos, y es que con singular sentido deportivo festejará el primer día de una tradición del pueblo mexicano. La Dirección de Deporte y Recreación de la máxima casa de estudios organizó una singular forma de celebrar el Día de Muertos con los universitarios y personal académico, con el objetivo de reunir a la comunidad estudiantil y hacer valer las tradiciones del país.

El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo).

Estatal:

Estudiantes del ITZ exigen el hallazgo con vida de normalistas de Avotzinapa

La mañana de este miércoles, más de 500 estudiantes del Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ), marcharon por las principales calles del primer cuadro del municipio cañero, con la exigencia del regreso con vida de los 43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa de Iguala, Guerrero. A la voz de: "no somos todos, faltan 43", "Vivos se los llevaron, vivos los queremos" y "Somos estudiantes, ¿ese es un delito?", el contingente de estudiantes marchó por las avenidas Morelos y Escuadrón 201 con pancartas en mano con leyendas como: "ITZ apoya a Ayotzinapa", "Nos quitaron tanto, que nos quitaron el miedo", "Que su dolor no te sea indiferente", entre otras.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (De la Redacción).

http://www.launion.com.mx/secciones/jojutla/14564-estudiantes-del-itz-exigen-el-hallazgo-con-vida-de-normalistas-de-ayotzinapa.html

El Regional del Sur, p.8, (Yesenia Daniel).

Inician paro de labores en la Normal Cuautla

Estudiantes y maestros de la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla (ENUFC), iniciaron este miércoles un paro de labores de 72 horas en demanda de que sus compañeros de Ayotzinapa Guerrero, aparezcan con vida. A esta suspensión de labores se sumaron estudiantes de la Normal Rural de Amilcingo, a convocatoria de un paro nacional.

La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla (Mario Vega),

http://www.launion.com.mx/secciones/cuautla/14557-inician-paro-de-labores-en-la-normal-cuautla.html

La UTEZ, sede del 3er Congreso de Automatización y Robótica

Del 12 al 14 de noviembre se llevará a cabo en Morelos el Tercer Congreso Internacional de Automatización y Robótica 2014, organizado por la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) en el que participarán más de dos mil estudiantes de cincuenta universidades tecnológicas del país. El Congreso de Robótica se desarrollará en un hotel y centro de convenciones de Oaxtepec, del municipio de Yautepec, con cientos de jóvenes provenientes de todo el país, quienes participarán con ponencias y alternarán con investigadores de prestigio internacional en competencias de robótica móvil, concursos de proyectos prototipos y diseño de pósters.

La Unión de Morelos, p.25, (Sin firma).

El Regional del Sur, p.9, (De la Redacción).

Diario de Morelos, (Aerazo),

http://www.diariodemorelos.com/content/utez-sede-del-3er-congreso-de-automatizaci%C3%B3n-y-rob%C3%B3tica.

Nacional:

Nuevo modelo de enseñanza superior, en el próximo ciclo escolar: Tuirán

El subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán, informó que en unos tres meses podrían presentarse los principales rasgos del nuevo modelo educativo en este nivel de enseñanza, el cual entraría en vigor el próximo ciclo escolar. El funcionario de la Secretaria de Educación Pública (SEP) aseguró que dicho esquema garantizará que la reforma de febrero de 2013 no sea como dicen algunos: laboral y administrativa, sino que realmente sea un cambio que llegue al aula y haga realidad una instrucción con equidad y calidad. Durante su ponencia en la Cumbre de Líderes en Acción por la Educación y en entrevista posterior, Tuirán explicó que este nuevo modelo de enseñanza media superior es una obligación de ley, contemplada en la reciente modificación constitucional en la materia, misma que sustituirá a la Reforma Integral de la Educación Media Superior (Riems), que entró en vigor apenas en 2009.

La Jornada, p.43, (José Antonio Román).

Bióloga rompe falsas ideas y atrae a niñas a la ciencia

Entusiasmar a las niñas en la ciencia y la tecnología implica romper con la falsa idea de que esta área del conocimiento es exclusivamente masculina. Es cierto que hay en el camino muchos obstáculos, pero todos se pueden superar, afirma en entrevista Alicia Santiago, bióloga por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y doctora en biología celular y del desarrollo por la Universidad de California, en Davis. Alicia Santiago vive desde hace algunos años en el área de Washington, donde se interesó en la educación científica a nivel informal. Vuelve a México para promover el estudio de la ciencia mediante el programa SciGirls y FabFems, que se dedican a entusiasmar a las chicas a través de diferentes estrategias basadas en estudios de qué es lo que motiva específicamente a las niñas a interesarse en esa área.

La Jornada, p.2, (Ciro Pérez Silva).

Proponen revertir la baja del gasto en ciencia y tecnología

La reducción de gasto gubernamental para el impulso de investigadores, propició que la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados replantee un incremento y la redistribución del gasto público, para el Sistema Nacional de Investigadores, el desarrollo de las ciencias básicas y los estímulos a la innovación. Durante un encuentro con el titular del Consejo Nacional para la Ciencia y la Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, integrantes de la comisión legislativa asumieron las preocupaciones del funcionario, pues detener los esfuerzos en el sector de ciencia y tecnología sería un gran error. Sobre el particular, el presidente de la comisión, Rubén Benjamín Félix, refirió que en el programa Cátedras Conacyt, que busca integrar a los jóvenes investigadores en proyectos nacionales de ciencia y tecnología, el número de plazas se redujo de 574 en 2013 a 250 para este año. El requerimiento mínimo se ubica en la creación de 700 plazas para el impulso de los jóvenes investigadores.

La Jornada, p.45, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Narro pide pugnar por la justicia, no por la venganza

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseveró que no puede soslayarse el compromiso que la administración de Enrique Peña Nieto ha adoptado frente al ataque y desaparición de normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, y consideró que las acciones para demandar la presentación de los 43 estudiantes desaparecidos no pueden derivar en violencia, ya que no se debe buscar venganza, sino justicia. Entrevistado en el Centro Universitario Cultural Tlatelolco tras la inauguración del foro para el emprendimiento SPIN 2014 México –organizado por Universia, la UNAM, el Instituto Politécnico Nacional y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey—, el rector indicó que estos hechos competen al estado de Guerrero, ya que el principal responsable es el ex alcalde de Iguala José Luis Abarca. La Jornada, p.7, (Emir Olivares Alonso).

Universitarios demandan que horror y violencia no sean pan cotidiano

Radio UNAM abrió sus frecuencias para que universitarios transmitieran un mensaje en vivo, en el cual hicieron un llamado a la movilización popular y exigieron la presentación con vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos hace más de un mes. Exigieron que se sancione a los responsables materiales e intelectuales del ataque contra los estudiantes. Dos alumnos de la Facultad de Filosofía y Letras ocuparon los micrófonos de la radioduifusora durante 11 minutos. Advirtieron que el país no puede ni debe seguir en esta lógica rapaz donde las ganancias y los beneficios se concentran en unas cuantas manos, donde las deudas y las muertes las pagan quienes trabajan de manera honesta y con sacrificio diario. México no puede ni debe seguir en la lógica del horror donde la violencia y la muerte se convierten en el pan de cada día. México no puede ni debe seguir bajo ese régimen de total impunidad.

La Jornada, p.9, (Emir Olivares Alonso, Arturo Sánchez Jiménez y Carolina Gómez).

Propone la SEP iniciar el diálogo con politécnicos el 4 de noviembre

El gobierno federal propuso anoche a la Asamblea General Politécnica (AGP) que el inicio de los trabajos de la Mesa de Diálogo Público planteado para hoy por esta organización, en Zacatenco, se realice el 4 de noviembre en la Biblioteca Vasconcelos, y reiteró que "el diálogo es el único medio para buscar soluciones a las demandas de la comunidad politécnica". Señaló, por medio de la Secretaría de Educación, que las actividades se deben llevar a cabo "en un lugar que dé certeza y transparencia a la opinión pública". Por lo mismo, solicitó que la Asamblea proponga nuevos espacios para la instalación, "que no presenten características de vulnerabilidad para la comunidad politécnica o para los representantes del Gobierno Federal, ya que será la difusión televisiva la que garantice la divulgación del evento".

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/865280.html

Arriban universitarios a Radio UNAM

Alumnos de distintas escuelas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) arribaron a las instalaciones de Radio UNAM, donde exigen la aparición con vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa. El contingente de jóvenes se concentró en el Parque Hundido y marchó por Insurgentes y Eje 6 Sur para llegar a Radio UNAM, donde transmitirán un mensaje en apoyo a los normalistas. El día de ayer universitarios anunciaron que realizarían la "toma" de radio UNAM, mientras que otros grupos de estudiantes estarían en Radio UAM y de Radio IPN, ubicadas dentro de las propias instalaciones de las instituciones, para hacer llegar la demanda justicia de los normalistas.

El Universal, (Redacción),

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/arriban-universitarios-a-radio-unam-1050175.html

Presentan a rector y compañeros de estudiante muerto avance de pesquisas

La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) presentó a la comunidad del Centro Universitario de Lagos (CUL) —dependiente de la Universidad de Guadalajara (UdeG)— avances de la investigación sobre la muerte del estudiante de ingeniería mecatrónica Ricardo de Jesús Esparza Villegas, ocurrida el pasado 19 de octubre en una casa del callejón Peña Grande, en la capital de Guanajuato. En respuesta, la UdeG exigió a la PGJE una copia completa de la carpeta de investigación. El rector del CUL, Armando Zacarías Castillo, y el presidente de la Federación de Estudiantes, José Alberto Galarza, tuvieron acceso a los videos en los cuales Ricardo de Jesús fue captado durante su estancia en el Festival Internacional Cervantino los días 18 y 19 de octubre.

La Jornada, p.34, (Carlos García).

Ataque a normalistas lastima a universitarios

El comité académico del Programa de Posgrado en Estudios Latinoamericanos de la UNAM expresa su más enérgica condena a la represión violenta hacia los estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, Guerrero, que dejó por saldo seis personas asesinadas, 20 heridas y 43 estudiantes desaparecidos. Con el ataque sistemático a este proyecto educativo, llevado ahora a grado extremos de brutalidad y a inauditas exhibiciones de violencia, se lastima a los universitarios todos y al espíritu que anima nuestra labor. Estos hechos se producen en un contexto de graves violaciones a los derechos humanos por el Estado, una persistente e inaceptable criminalización de la protesta social, corrupción e impunidad que se miden por la infiltración de la delincuencia organizada en los espacios de representación política y en las instituciones que deben resguardar la impartición de justicia y el sostenimiento del orden y la convivencia, todo lo cual abona a un preocupante desgarramiento del tejido social. Nos sumamos a las miles de voces que claman por justicia frente a los crímenes cometidos contra los normalistas y exigimos, como muchos otros, reparación del daño y presentación con vida de los desaparecidos.

La Jornada, (sección editorial), Guadalupe Valencia, por el comité académico del Programa de Posgrado en Estudios Latinoamericanos.

Internacional:

Maestros de Chile exigen que la reforma educativa atienda puntos de su agenda corta

Miles de profesores marcharon hoy en las principales ciudades de Chile, para exigir que sus demandas sean consideradas dentro de la reforma educativa que impulsa la presidenta Michelle Bachelet. El dirigente del gremio de maestros, Jaime Gajardo, advirtió que de no recibir pronta respuesta del Ministerio de Educación volverán a realizar un paro, ahora de 48 horas, los días 4 y 5 de noviembre, y amenazó con la parálisis del año escolar a partir del día 10. Los maestros exigen, en la agenda corta, el desbloqueo del ingreso mínimo, un bono al retiro docente y la conformación de una mesa para reparar la deuda histórica, entre otros puntos. **La Jornada**, p.24, (Enrique Gutiérrez),

Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/internacional/marcha_Chile-reforma_educativa-reforma_educativa_Chile-escuelas_privadas_0_397160407.html